

## **Projektkatalog 2013 – Gustav-Adolf-Werk e.V.**

### **SONDERSAMMLUNG**



#### **Fonds „Bedrängte und verfolgte Christen“**

#### **Sanierung eines Schulgebäudes in Enishky, Irak**

##### Antragsteller

Christian Aid Program CAPNI. Verantwortlich: Erzdiakon Emanuel Youkhana, Sarnej Street, House N° 3, Botan Residential Section, Dohuk, Iraq, E-Mail: youkhana@web.de und capni1@yahoo.com, Internet: www.capiraq.org

Der Sonntag „Reminiscere“ in der Passionszeit ist für die Gliedkirchen der EKD der Sonntag, an dem wir aufgefordert sind, verfolgter Christen zu gedenken, für sie zu beten und uns für sie einzusetzen. Der Projektkatalog stellt jährlich einen Fonds zur Verfügung, um sich der bedrohten Schwestern und Brüder über Konfessionsgrenzen hinaus einzusetzen, denn Verfolgung kennt keine Grenzen der Konfessionen. Inzwischen sind Christen die weltweit am stärksten verfolgte Religion. In Zusammenarbeit mit der Bayerischen Landeskirche, dem Christlichen Hilfsprogramm im Irak (CAPNI) und der Assyrischen Kirche des Ostens hat das GAW im Norden Iraks zwei christliche Schulen saniert. Es grenzt an ein Wunder, dass es überhaupt noch Christen im Irak gibt. Immer wieder kam es zu Verfolgungen und Massakern gegen Christen, darunter auch die Angehörigen der Assyrischen Kirche des Ostens. Der Nordirak gilt aber als relativ sicher. Besonders hier möchte die Assyrische Kirche des Ostens gemeinsam mit der Bayerischen Landeskirche Bildungsprojekte fördern. Ca. 340.000 Christen gibt es noch im Irak von ehemals ca. 1,6 Millionen. Immer waren die christlichen Gemeinden für ihre guten Schulen bekannt. Daran wollen die verbliebenen Gemeinden anknüpfen und ihre Glaubensgeschwister im Land halten.

##### Projektbeschreibung

In Enishky, einem Dorf mit 95 Familien (350 Menschen), das in der Region Sapna zu einem Gebiet von 20 christlich-assyrischen Dörfern zählt, soll eine Schule saniert werden, nachdem Ende der 1980er Jahre viele christliche Einrichtungen zerstört wurden. Das Gebäude bedarf einer dringenden Sanierung. Die ökumenische Schule wird von verschiedenen christlichen Konfessionellen besucht.

Die Sanierungskosten sind veranschlagt mit **14 050 €**.

Weiterer Unterstützer des Projektes ist die Bayerische Landeskirche.

**PROJEKTFÖRDERUNG**

**€ 10 000**